

Sehr geehrte Frau Ministerin,

ich wende mich an Sie in der Angelegenheit des seit dem Schuljahr 2013/14 an zehn Versuchsschulen laufenden Schulversuchs ‚Grundschule ohne Noten‘, der nun beendet werden soll.

Die Entscheidung des Kultusministeriums, den Schulversuch ohne wissenschaftliche Evaluation einzustellen, kann der VBE Baden-Württemberg nicht nachvollziehen.

Die Kolleginnen und Kollegen, die sich an den beteiligten Schulen um die Umsetzung des Schulversuchs bemüht haben, haben dies mit großem Einsatz getan. Trotz der damit verbundenen Mehrarbeit haben Lehrkräfte und Schulleitungen die notwendige Schulentwicklung intensiv betrieben und detaillierte Konzepte zur differenzierten und kompetenzorientierten Leistungsrückmeldung erarbeitet.

Diese Art der Leistungsrückmeldung wird laut Berichten aus den Versuchsschulen positiv angenommen und als hilfreich erachtet. Viele Rückmeldungen von Eltern, Schülerinnen und Schülern, den beteiligten Schulleitungen und Lehrkräften sowie den Schulträgern zeugen von Zufriedenheit mit dem Schulversuch.

Ein Abbruch des Schulversuches ohne diesen wissenschaftlich evaluieren zu lassen, würde bedeuten, der geleisteten Arbeit der Lehrkräfte und Schulleitungen nicht die Würdigung und Wertschätzung zukommen zu lassen, die sie aufgrund ihres Engagements verdient haben.

In Vertretung der beteiligten Schulen stellt der VBE Baden-Württemberg deswegen zwei Forderungen an das Kultusministerium:

- 1.) Der Modellversuch ‚Grundschule ohne Noten‘ an den zehn beteiligten Versuchsschulen soll auf wissenschaftlicher Basis evaluiert werden.
- 2.) Bis zum Vorliegen der Evaluationsergebnisse soll der Schulversuch an den bisher beteiligten Versuchsschulen weitergeführt werden.

VBE Baden-Württemberg
Landesgeschäftsstelle

Gerhard Brand
Landesvorsitzender
Heilbronner Straße 41
70191 Stuttgart

0711 / 229314-70
vbe@vbe-bw.de
www.vbe-bw.de

Seite 1 von 2

Durch die wissenschaftliche Evaluierung können die Erfahrungen und Erkenntnisse aus dem Schulversuch für die schulpolitische Weiterentwicklung in Baden-Württemberg genutzt werden. Ebenfalls kann dann auf wissenschaftlicher Basis über den Schulversuch entschieden werden.

Ich bitte Sie, das Anliegen der Versuchsschulen im weiteren Umgang mit dem Schulversuch zu berücksichtigen.

Für Rückfragen stehe ich Ihnen gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen



Gerhard Brand
Landesvorsitzender VBE Baden-Württemberg